

# México exige una "investigación e

La NSA espía a Peña Nieto cuando era candidato y tras su

PAULA CHOUZA, México

La Secretaría de Relaciones Exteriores mexicana rechaza y condena "categóricamente" cualquier labor de espionaje contra ciudadanos mexicanos. En un comunicado emitido ayer el Gobierno asegura que este tipo de prácticas son "contrarias a la Carta de las Naciones Unidas y a la jurisprudencia de la Corte Internacional de Justicia". En relación a las noticias publicadas por el periodista Glenn Greenwald que revelan que el presidente Enrique Peña Nieto habría sido espionado por la Agencia

de Seguridad Nacional estadounidense, el Ejecutivo solicita "mediante nota diplomática, una investigación exhaustiva y que, en su caso, deslinde las responsabilidades correspondientes".

El pronunciamiento oficial incluye que México ha citado al Embajador de EE UU para "expresar su enérgico extrañamiento y exigir la realización de la investigación señalada". Por el momento, los principales partidos políticos de la oposición no se han pronunciado. El propio Peña Nieto, en su intervención de ayer con motivo de la presentación del informe de

Gobierno, evitó hacer ninguna mención al asunto. "El presidente debe sentirse agraviado y lo dirá en público", vaticinaba minutos antes en una cadena de radio nacional Lorenzo Meyer, profesor emérito del Colegio de México y miembro emérito del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Pero la respuesta se hizo esperar. El experto manifestaba sus dudas respecto de las posibilidades que tiene el mandatario de desafiar a EE UU: "Con la desaceleración económica que está afectando a México, no nos conviene enemistarnos con la gran potencia".

la nación al 100% .

Sobre la reforma fiscal, que se anunciará próximamente, manifestó que es imprescindible para aumentar la capacidad financiera del Estado y hacer realidad la seguridad social universal. Desveló que se simplificará el sistema de impuestos y se establecerá un nuevo régimen fiscal con Pemex. El presidente citó la aprobación de la reforma de las telecomunicaciones, que introduce competencia en el sector, y la financiera, que prevé más créditos y más baratos sobre todo para las pymes, así como el aumento de la inversión extranjera directa en México este año, como hitos de que se ha elegido el buen camino, antes de terminar llamando a los mexicanos a apoyar las reformas y a atreverse a cambiar. "Es hora de crecer. Juntos haremos historia", concluyó.